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INE 
 
INE SÓLO “REGAÑA”, PERO NO CASTIGA A SUS FUNCIONARIOS 
 
Durante 2016 la Contraloría General del Instituto Nacional Electoral impuso sanciones a 100 de sus servidores 
públicos, de los cuales ocho fueron sancionados con inhabilitación y dos suspendidos temporalmente. Todos los 
demás recibieron una amonestación pública como sanción, de acuerdo con el reporte de la Contraloría General del 
órgano electoral, según el cual aún mantiene abiertas seis investigaciones iniciadas a raíz de denuncias 
presentadas por la Auditoría Superior de la Federación por hechos presuntamente irregulares relacionados con 
servidores públicos del organismo electoral. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 10, CARINA GARCÍA) 
 
ELECCIONES 2017 
 
VAN SÓLO CINCO CANDIDATOS A DEBATE UNIVERSITARIO 
 
Cinco de los siete candidatos a la gubernatura de Coahuila estuvieron en el Encuentro Universitario organizado 
por la universidad Ibero Torreón, donde además de confrontar sus propuestas, se enfrentaron con acusaciones y 
reclamos. Los abanderados que acudieron fueron Guillermo Anaya, del PAN; Armando Guadiana, de Morena; José 
Ángel Pérez, del PT, y los independientes Javier Guerrero y Luis Horacio Salinas. El encuentro giró en torno a tres 
preguntas: “¿Cómo prevenir y combatir la corrupción?”, “¿cómo generará oportunidades de empleo y educación 
para los jóvenes?” y “¿qué estrategias propone para garantizar la seguridad?”. En el tema de corrupción, Anaya, 
Salinas y Pérez hablaron de crear una fiscalía. Guerrero propuso crear una Comisión de la Verdad para investigar 
la megadeuda. “La administración pública no es un botín”, dijo. Guadiana criticó el debate del Instituto Electoral de 
Coahuila. “Aquí me siento en libertad, anoche estaba controlado por el gobierno”. El candidato del PRI, Miguel 
Riquelme, rechazó asistir por falta de espacio en su agenda, por lo que los demás aspirantes lo criticaron. (EL 
UNIVERSAL, ESTADOS, P. 20, FRANCISCO RODRÍGUEZ) 
 
PRI EXIGE REVISAR GASTOS DE CAMPAÑA DE ANAYA 
 
El grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados pidió que autoridades judiciales y electorales, federales 
y estatales, investiguen los gastos de campaña del candidato del PAN a la gubernatura de Coahuila, Guillermo 
Anaya. Los priistas solicitaron a la PGR, la Procuraduría estatal, el INE, el Instituto Electoral de Coahuila, la Fepade 
y la Unidad de Inteligencia Financiera de Hacienda que “investiguen la procedencia de los recursos con los que se 
está financiando la campaña del panista Guillermo Anaya, debido a que resulta apremiante aclarar y transparentar 
su origen”. Por su parte, Andrés Manuel López Obrador, dirigente nacional de Morena, aseveró que “los del PRI y 
PAN, arriba, son lo mismo, comen en el mismo plato”, en un mitin en apoyo a Armando Guadiana Tijerina, 
candidato de ese partido a la gubernatura de Coahuila. Su crítica se centró en el exmandatario Humberto Moreira, 
quien no obstante estar acusado por los delitos de enriquecimiento ilícito y operaciones con recursos de 
procedencia ilegal, fue exonerado por la PGR en tiempos del presidente panista Felipe Calderón Hinojosa.  
(EL FINANCIERO, NACIONAL, P. 48, VÍCTOR CHÁVEZ; EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 4, ROBERTO JOSÉ PACHECO) 
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SUSCRIBEN COMPROMISOS CANDIDATOS COAHUILENSES 
 
Los candidatos a la gubernatura de Coahuila: el panista Guillermo Anaya; los independiente Javier Guerrero y Luis 
Horacio Salinas; Miguel Riquelme, del PRI, y José Ángel Pérez, del PT, firmaron 10 compromisos impulsados por 
diversos organismos de la sociedad civil de la entidad. Además de promover una ley para desclasificar toda la 
información sobre origen y destino de la deuda del estado, de más de 35 mil millones de pesos, entre los 
compromisos está auditar las finanzas de todas las dependencias estatales, castigar a los funcionarios que hayan 
incurrido en daños al erario, así como eliminar el fuero de todo servidor público estatal. (REFORMA, NACIONAL, P. 
7, MA. ELENA SÁNCHEZ) 
 
INDIFERENCIA ES EL RIVAL A VENCER: VÁZQUEZ MOTA 
 
Ante la indiferencia de los mexiquenses por participar en el proceso electoral del 4 de junio, como lo expresó ante 
más de mil 500 panistas, Josefina Vázquez Mota hizo un llamado a salir a votar, pues sólo así, dijo, “se podrá 
cambiar la historia del Estado de México”. De gira por Cuautitlán Izcalli y en el auditorio San Benito del Centro 
Escolar de El Lago, la abanderada del PAN al gobierno señaló que el candidato a vencer es el abstencionismo, pues 
a casi un mes de los comicios, los mexiquenses desconocen qué día será la elección. Por su parte, Alfredo del Mazo, 
candidato del PRI-PVEM-PES-Nueva Alianza, vio las dos caras de la moneda de la entidad. Por un lado, en la 
explanada del Palacio Municipal de Atizapán se reunió con cinco mil personas, en su mayoría mujeres de colonias 
populares, cuyos reclamos principales fueron seguridad y empleo. Por otro, en el Club de Golf Vallescondido 
dialogó con representantes de colonos de los exclusivos fraccionamientos de la Zona Esmeralda. En tanto, la 
candidata de Morena, Delfina Gómez, recorrió comunidades indígenas mazahuas. En sus mítines propuso reactivar 
el campo y apoyar a artesanos alfareros para exportar a Europa y Estados Unidos. A su vez, el candidato del PRD, 
Juan Zepeda, ofreció construir la línea del Metro La Paz-Chalco entre 14 a 18 meses, por lo que de ganar la elección 
el próximo 4 de junio, iniciaría a edificarse en los primeros meses de 2018. Al final de una caminata de casi cinco 
kilómetros por calles del municipio de Los Reyes, que culminó en la alcaldía que es gobernada por el priista 
Rolando Castellanos, el abanderado perredista presentó a sus seguidores y simpatizantes su proyecto de la línea 
del Metro para esta zona del Valle de México. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1 Y 5, SUZZETE ALCÁNTARA, JUAN 
MANUEL BARRERA, MISAEL ZAVALA Y EMILIO FERNÁNDEZ) 
 
ECHEVARRÍA GARCÍA GESTIONA PARQUES PARA ENVASAR COSECHAS 
 
En el municipio de Tuxpan, el candidato de la alianza PAN-PRD-PT-PRS al gobierno de Nayarit, Antonio Echevarría 
García, señaló que gestiona ante inversionistas regionales y nacionales la instalación de dos parques industriales 
en la entidad para envasar la producción de frijol, sorgo, maíz, chile, mango y otros productos que se cosechan en 
el norte de la entidad y crear industrias del sector farmacéutico. Por su parte, en Tecuala, principal productor de 
sorgo en la entidad, el priista Manuel Cota se comprometió a generar un fondo de 40 millones de pesos para 
garantizar la producción y comercialización del cereal. En tanto, en el municipio Del Nayar, Miguel Navarro, 
abanderado de Morena, se comprometió a promover el respeto a los usos y costumbres, cultura y tradiciones de 
los pueblos originarios del estado, además de generar una política que les brinde mejores condiciones de vida.  
A su vez, en el ejido La Cantera, en Tepic, el independiente Hilario Ramírez, “Layín”, arremetió contra los partidos, 
pues dijo que en cada uno hay “una mafia de cabrones”. “Cuando vengan a ofrecer cosas, que una laminita, que un  
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costal de cemento, sáqueles lo más que puedan a los cabrones y, si se puede, sáquenles hasta los ojos”.  
Raúl Mejía, de MC, visitó Jala, donde indicó que de ser gobernador “la sociedad estará en el centro de las acciones y 
políticas públicas, y serán los ciudadanos los que decidan”. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 20, RAÚL TORRES) 
 
HAY MÁS DE 200 ASPIRANTES INDEPENDIENTES EN NAYARIT 
 
El consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Nayarit, Celso Valderrama, adelantó que ya hay más 
de 200 candidatos independientes para los cargos que se disputarán el 4 de junio, desde la gubernatura hasta 
regidurías, y que la cifra podría aumentar después de la verificación de firmas de apoyo que cada uno entregó.  
El Instituto local aprobó repartir 391 mil 389 pesos entre los candidatos independientes según la fórmula prevista 
en el artículo 47, fracción segunda. A su vez, el Instituto Nacional Electoral asignó 184 espacios en medios de 
comunicación electrónicos para mensajes de los candidatos independientes. El presupuesto para el proceso 
electoral de este año asciende a 180.8 millones de pesos: 108.9 millones para el IEE, 59.9 para los partidos 
contendientes y 12 para el Tribunal Electoral local. (LA JORNADA, ESTADOS, P. 27, MYRIAM NAVARRO Y JAVIER 
SANTOS) 
  
SALA SUPERIOR 

 
TEPJF, A FAVOR DE FORTALECER AUTONOMÍA FINANCIERA DE OPLE: RODRÍGUEZ MONDRAGÓN 
  
La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ha resuelto distintas 
controversias en torno al financiamiento del Organismo Público Local Electoral (OPLE) para que le sea respetada 
su autonomía, informó el magistrado de la Sala Superior Reyes Rodríguez Mondragón. Cabe recordar que el OPLE 
interpuso un recurso ante el TEPJF por la falta de ministración que la administración pasada les adeudaba. En ese 
sentido, puntualizó que reciben de los diversos institutos electorales, en diferentes entidades, todas las quejas, y 
han procurado fortalecer la independencia y la imparcialidad de dichos institutos. (QUADRATÍN VERACRUZ.COM, 
SARAHÍ MORENO; IMAGEN DEL GOLFO, JESÚS RUIZ) 
 
DIPUTADA PRIISTA PROPONE PARIDAD DE GÉNERO EN MAGISTRADOS ELECTORALES 
 
La diputada del Partido Revolucionario Institucional, María Soledad Sandoval Martínez presentó una iniciativa 
para reformar el artículo 99 de la Constitución, a fin de establecer que la selección de quienes integren el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación se realice con el principio de paridad de género. “Esta reforma 
fomenta un proceso de cambio en la igualdad de los derechos de la mujer, que no es más que una visión 
compartida de derechos humanos y justicia social”, aseveró la legisladora. (NOTIMEX.GOB.MX, REDACCIÓN; 
REFORMA, NACIONAL, P. 2, STAFF; INTERNET: TERRA.COM, NOTIMEX; 20 MINUTOS.COM, NOTIMEX) 
 
TEEM ORDENA DETENER IMPRESIÓN DE BOLETAS 
 
El Tribunal Electoral del Estado de México, ordenó detener la impresión de las boletas para la elección de 
gobernador, el 4 de junio, a fin de que se defina la lista formal de candidatos y no se genere confusión entre los 
votantes por los posibles ajustes que se podrían determinar respecto a la participación de quienes van por la vía 
independiente. La notificación del órgano jurisdiccional indica que mientras no se resuelva el caso de Isidro Pastor 
no puede continuar la impresión de estos documentos. Le dio un plazo de 12 días para validar las firmas del 
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candidato independiente quien sigue en huelga de hambre en la puerta del Instituto Electoral del Estado de México 
(IEEM), ya con siete kilos menos. En caso de cambios en los registros se desperdiciará material y habría un 
sobrecosto, pero esto se determinará a finales de este mes. La empresa Formas Inteligentes tiene un avance de 
90% en la impresión fija. A esa le falta una impresión particular con el folio, distrito, municipio y otros detalles y 
candados. En entrevistas por separado los partidos reconocieron que de modificarse la boleta electoral el IEEM 
necesitará recursos para sufragar este gasto y pediría al gobierno estatal una ampliación presupuestal urgente. 
El representante del Partido de la Revolución Democrática, Javier Rivera, indicó que legalmente las boletas deben 
estar impresas el 20 de mayo para pasar al conteo, sellado y empaquetado, por lo cual el 1 de mayo deberán 
reanudarse los trabajos, independientemente de que haya nuevos recursos ante el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación. (MILENIO ESTADO DE MÉXICO, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 Y 7, CLAUDIA HIDALGO) 
 
BARRALES DEFIENDE TERCERA FUERZA 
 
La presidenta nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Alejandra Barrales, expresó su confianza 
en que las instituciones judiciales del país refrendarán que el PRD es la tercera fuerza política en el Senado de la 
República, porque se trata de defender el voto de los mexicanos en 2012. “Para algunos se trata de un tema de 
oficinas y ventanas, de dinero; para nosotros es un asunto político”. Aunque ya suma un mes el conflicto al interior 
del PRD en la Cámara alta, todavía el grupo parlamentario que encabeza Dolores Padierna no ha podido tomar 
posesión de las instalaciones de la bancada, porque el equipo del excoordinador, Miguel Barbosa, no las ha 
entregado formalmente y mantiene su ocupación como si tuviera la misma posición de poder en el partido. 
Barrales explicó que están en espera de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación “confirme lo 
que nosotros estamos reclamando, que la definición de primera, segunda o tercera fuerza, no sólo en el Senado, 
sino en cualquier Congreso, no se da a partir de quienes conforman una fracción parlamentaria, sino que se da a 
partir de la decisión que toman los ciudadanos cuando emiten su voto para definir las mayorías o minorías en una 
elección”. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 7, LETICIA ROBLES DE LA ROSA) 
 
LA LEY ESTÁ POR ENCIMA DE CAPRICHOS PERSONALES: OSORIO CHONG 
 
Al inaugurar en Tlaxcala el Congreso Nacional de la Asociación de Tribunales y Salas Electorales de la República 
Mexicana, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, señaló que la ley está por encima de caprichos 
personales y liderazgos. Además, calificó a quienes no respetan los resultados electorales que no les favorecen de 
crear ambientes difíciles que alientan la división y el encono. El responsable de la política nacional resaltó que el 
respeto al voto y la certeza en las elecciones no pueden estar sujetos a voluntades políticas ni caprichos 
personales, sino a reglas claras e instituciones sólidas, al tiempo que señaló que México cuenta con instituciones 
fuertes que garantizan el Estado de derecho y una democracia eficaz protege y alienta el ejercicio de las libertades. 
El funcionario federal destacó que es indispensable trabajar para consolidar la vida democrática del país y los 
tribunales electorales y sus magistrados son pieza clave de la democracia mexicana. El diario Impacto menciona 
que al acto acudieron los presidentes municipales de Tlaxcala, Anabell Ávalos Zempoalteca; Apizaco, Julio César 
Hernández Mejía, así como el expresidente de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación, José Alejandro Luna Ramos. (REFORMA, NACIONAL, P. 7, ANTONIO BARANDA; IMPACTO EL DIARIO, 
PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 4-5, REDACCIÓN; DIARIO DE MÉXICO, NACIONAL, P. 11, REDACCIÓN) 
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SALA REGIONAL ESPECIALIZADA 
 
LUZ VERDE DEL TEPJF A LOS MENSAJES EN REDES SOCIALES DE PRESIDENCIABLES 
 
La Sala Regional Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación dio luz verde a la difusión 
de entrevistas y mensajes en redes sociales de aspirantes presidenciales, con el argumento de la protección a la 
libertad de expresión. Incluso, la magistrada Gabriela Villafuerte Coello sugirió a los periodistas no repetir 
estereotipos de género, como a los que se alude cuando se entrevista a Margarita Zavala y se le insiste en su papel 
de esposa del expresidente Felipe Calderón. El asunto surgió tras una denuncia de tres ciudadanos en contra de 
Zavala, a quien acusaron de incurrir en promoción personalizada (como parte de sus aspiraciones para ser 
candidata a la Presidencia de la República), adquisición de tiempo de radio y televisión y actos anticipados de 
campaña. En principio los magistrados avalaron el uso de medios de comunicación y redes sociales como parte de 
la libertad de expresión que otorga la Constitución, así como la absoluta libertad de los entrevistadores. 
(LA JORNADA, POLÍTICA, P. 15, FABIOLA MARTÍNEZ) 
 
TEPJF SANCIONA AL PAN POR SPOT A MEXIQUENSES 
 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) sancionó al Partido Acción Nacional por uso 
indebido de la pauta con su promocional denominado “Intercampaña Edomex” que difundió para esa etapa del 
proceso electoral. El Pleno de la Sala Regional Especializada del TEPJF determinó por unanimidad que el contenido 
del spot no corresponde con el tipo y las características de la propaganda que debe difundirse en dicho periodo.  
“No es de tipo genérica, ya que de su contenido se advierte que invita implícitamente a votar en contra del Partido 
Revolucionario Institucional, al señalar que ‘llegó el momento de cambiarlos. Como en Veracruz, Chihuahua, 
Tamaulipas, Quintana Roo, Durango y Aguascalientes’”, entre otras afirmaciones en ese sentido. (OVACIONES, 
NACIONAL, P. 5, REDACCIÓN) 
 
ENTIDADES FEDRATIVAS 
 
CHIHUAHUA 

 
EJECUTAN A PRESUNTO ASESINO DE PERIODISTA 
 
Un hombre ejecutado en Ciudad Juárez, Chihuahua, fue señalado como el autor del asesinato de la periodista 
Miroslava Breach, registrado el 23 de marzo pasado. Junto al cadáver fue dejada una cartulina con un mensaje en el 
que indican que el sujeto fue quien asesinó a la comunicadora por orden de un líder criminal y un exjefe policiaco 
estatal. La Fiscalía del estado indaga si el ejecutado el martes está vinculado con el homicidio de la periodista. 
(REFORMA, NACIONAL, P. 1, STAFF) 
 
CIUDAD DE MÉXICO 

 
IMPUGNACIÓN A CONSTITUCIÓN LOCAL, EN PIE, AFIRMA EL TSJ 
 
El recién nombrado presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) en la Ciudad de México, magistrado Álvaro 
Augusto Pérez Juárez, cuestionó la imposición de jueces en el órgano jurisdiccional y refrendó que la impugnación 
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de la Constitución sigue en marcha. Pérez Juárez enfatizó que durante su gestión seguirá impulsando la 
independencia económica y de otras instituciones —como la Asamblea Legislativa—, como lo propuso su 
antecesor Edgar Elías Azar, el objetivo es que el órgano sea imparcial al momento de tomar decisiones. (EL 
UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1, DAVID FUENTES) 
 
MORELOS 

 
GRACO RECHAZA USAR LA LEY CONTRA CUAUHTÉMOC BLANCO 
 
Los señalamientos que implican al alcalde de Cuernavaca, Cuauhtémoc Blanco, en el homicidio del empresario Juan 
Manuel García, los expresó el asesino material ante el juez. “No estoy inventando nada”, dijo el gobernador de 
Morelos, Graco Ramírez. “Yo no uso ningún instrumento legal en contra de nadie”, declaró a los periodistas en el 
Senado. Argumentó que el asesino del director de la Feria de Cuernavaca fue quien implicó en sus declaraciones 
ante el juez a Blanco.(EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 18, JUAN ARVIZU Y ALBERTO MORALES)  
 
OAXACA 

 
TRIBUNAL REVIERTE ELECCIÓN INTERNA DEL PAN EN OAXACA 
 
El Tribunal Electoral del Estado de Oaxaca revirtió el triunfo de Natividad Díaz como presidenta del Comité 
Directivo Estatal del PAN y ordenó a las instancias partidistas correspondientes reconocer a Luis de Guadalupe 
Martínez como nuevo dirigente para el periodo 2016-2018. El órgano analizó el juicio para la protección de los 
derechos político-electorales promovido por este último, quien impugnó la resolución del 1 de marzo emitida por 
la Comisión Jurisdiccional del Consejo Nacional del blanquiazul. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 20, ISMAEL GARCÍA) 
 
INFORMACIÓN RELEVANTE 
 
MAGISTRADOS LOCALES DENUNCIAN CONTROL 
 
Magistrados electorales del país solicitaron una reforma legislativa que garantice autonomía financiera a los 
tribunales electorales locales, porque es desde la asignación de presupuesto como los gobiernos estatales 
pretenden asegurar su control. Lorenzo Wong Meraz, presidente de la Asociación de Tribunales y Salas Electorales 
de la República Mexicana (ATSERM), expuso que el financiamiento anual de los tribunales electorales depende de 
los congresos locales. “Eso permite a algunos de los poderes estatales ejercer presión sobre los órganos electorales 
jurisdiccionales", señaló.Lo anterior, subrayó el también presidente del Tribunal Electoral de Chihuahua, 
contraviene la reforma electoral de 2014, cuyo objetivo es evitar que los gobiernos estatales traten de influir en las 
decisiones de organismos autónomos. (REFORMA, NACIONAL, P. 7, ANA LAURA VÁZQUEZ) 
 
PGR OFRECE RESPETAR AUTONOMÍA 
 
La Procuraduría General de la República (PGR) argumentó que el Acuerdo de Creación de la Fiscalía 
Anticorrupción, publicado el pasado miércoles, sólo pretende que el futuro fiscal tenga las herramientas para 
realizar su tarea. La dependencia aseguró que respetará la autonomía del organismo investigador, como sucede 
con la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales. “La única intención del Acuerdo publicado es 
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que la persona titular que ocupe la Fiscalía Anticorrupción, que ha de nombrar el Senado en los próximos días, 
cuente con toda la infraestructura humana y técnica para poder operar sin contratiempos desde el primer día de 
su nombramiento. “Es importante destacar que dicho Acuerdo se emite sólo en cumplimiento de la Ley, no crea 
nuevas facultades para la Fiscalía Anticorrupción ni para la Visitaduría General, sino que armoniza la estructura y 
competencias conforme a las reformas a la Ley Orgánica de la PGR (entre otras), antes señaladas", indicó en el 
texto firmado por Natalia Briseño, directora General de Comunicación Social de la PGR. (REFORMA, NACIONAL, P. 
3, STAFF) 
 
PRI EXIGE INDAGAR HERMANDAD CRIMINAL AMLO-DUARTE 
 
Enrique Ochoa Reza, presidente nacional del PRI, llamó a las autoridades federales a profundizar en las 
investigaciones sobre el vínculo entre Andrés Manuel López Obrador y Javier Duarte, hasta documentar y castigar 
plenamente el fondo de “su hermandad” criminal y electoral. “Que quede claro, no puede ni debe haber mantos 
protectores para nadie, la complicidad de Duarte de Ochoa con López Obrador se debe señalar y se debe castigar”, 
exigió el dirigente partidista. Ochoa Reza dijo que hay información pública que demuestra que el presidente 
nacional de Morena hizo acuerdos económicos y electorales con Duarte. Por otro lado, el coordinador de los 
senadores del PRI, Emilio Gamboa, y el panista Diego Fernández de Cevallos coincidieron en que la sociedad 
mexicana debe estar alerta ante la demagogia política y el populismo, que no ayuda al avance del país y sí genera 
mayores problemas. En entrevistas por separado, ambos políticos consideraron que México tiene riesgos de que 
estas visiones políticas avancen. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 14, FRANCISCO RESÉNDIZ; EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 
7, LETICIA ROBLES DE LA ROSA) 
 
ESPOSA DE DUARTE ERA OPERADORA FINANCIERA 
 
Karime Macías, esposa de Javier Duarte, es señalada por uno de los operadores financieros del exmandatario como 
parte de la red de corrupción que realizó desvíos de recursos del erario. José Juan Janeiro Rodríguez, quien 
presuntamente era el contador encargado de realizar los pagos de las actividades de inversión de compra-venta de 
inmuebles para el exgobernador y quien sirvió como prestanombres de la pareja veracruzana, declaró en España 
ante la Procuraduría General de la República (PGR), que Macías obtuvo recursos del gobierno de Veracruz para 
beneficio personal. En tanto, funcionarios de la Fiscalía de Guatemala indicaron que Duarte buscará que, en caso de 
aceptar su extradición sumaria a México, sólo se le juzgue por el desvío de 350 millones de pesos y como 
responsable de operaciones con recursos de procedencia ilícita y delincuencia organizada, porque sólo uno de los 
ilícitos es considerado grave en la legislación mexicana. Pese a que la cancillería de Guatemala tiene órdenes de 
tramitar con celeridad la resolución judicial que deberá ser entregada a la embajada de México para notificarle que 
tiene 60 días para presentar la solicitud formal de extradición de Duarte, el trámite burocrático inició con lentitud 
en la Corte Suprema de Justicia de este país y la documentación sigue sin ser remitida al gobierno guatemalteco.  
Por otro lado, se informó que Karime Macías salió la noche del martes de Guatemala con destino a Bogotá, 
Colombia. Sin embargo, en una tarjeta informativa, la PGR y el Instituto Nacional de Migración precisaron que los 
registros migratorios y las bases de datos de las aerolíneas indican que ninguna de las personas señaladas por los 
medios de comunicación han ingresado o salido de territorio mexicano en días recientes. (EL UNIVERSAL, 
PORTADA Y NACIÓN, P. 1, 12 Y 13, ASTRID SÁNCHEZ Y JOSÉ MELÉNDEZ; LA JORNADA, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 
Y 3-4, GUSTAVO CASTILLO; REFORMA, PORTADA, P. 1, BENITO JIMÉNEZ Y ANTONIO BARANDA) 
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CASO YARRINGTON SALPICA A EUGENIO HERNÁNDEZ 
 
Pese a que en 2013 fue descartada por la Procuraduría General de la República una investigación directa en su 
contra, en las primeras indagatorias que en 2012 se hicieron en el caso Yarrington, un testigo colaborador 
involucró a Eugenio Hernández, exgobernador de Tamaulipas, con presuntas redes de prestanombres, 
delincuencia organizada y omisión en el combate al narcotráfico en el estado. Según consta dentro de la 
averiguación previa PGR/SIEDO/UEIDC5/240/2012, iniciada contra Yarrington, el testigo identificado como 
“Pitufo” declaró que, al igual que su predecesor, Yarrington, durante la administración de Hernández se permitió 
en territorio tamaulipeco el libre paso de los cárteles de la droga. “En esa época se apoyaba a los Zetas a través de 
la policía, quienes colaboraban con la organización siendo omisos en sus funciones, es decir, no molestaban las 
tienditas de ventas de droga, ni detenían las caravanas de autos de los miembros de la organización, no realizaban 
operativos en los bares que controlaba la organización, así como los funcionarios del municipio expedían los 
permisos para la venta de alcohol sin muchos requisitos”, señaló. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 6, JUAN PABLO 
REYES) 
 
RELACIÓN MÉXICO-ESPAÑA, EN MEJOR MOMENTO: VIDEGARAY 
 
Luis Videgaray, secretario de Relaciones Exteriores, terminó su visita a España con un encuentro con el rey Felipe 
VI y una reunión de la Comisión Binacional España-México. “La relación entre México y España está en su mejor 
momento histórico”, declaró Videgaray en una conferencia de prensa, junto con el ministro de Exteriores español, 
Alfonso Dastis. La visita a España ha tenido un componente conmemorativo (la celebración de los 40 años de la 
recuperación de las relaciones diplomáticas entre los dos países), pero el canciller se ocupó de resaltar que forma 
parte de una nueva estrategia internacional de profundización en los nexos con Europa, Iberoamérica y Asia, en 
respuesta al desgaste de relaciones con el presidente de Estados Unidos, Donald Trump. Videgaray agradeció a 
España su mediación con la Unión Europea para la modernización del acuerdo de libre comercio entre México y 
Europa, un tema estratégico en un momento en el que el país busca asentarse en mercados distintos al 
estadounidense. Por otra parte, la Secretaría de Relaciones Exteriores aseguró que las recientes deportaciones por 
parte de autoridades de Estados Unidos, de dos mexicanos: Maribel Trujillo y Juan Manuel Montes Bojórquez, 
representan una violación a las normas de deportación en aquel país, ya que ninguno de los dos connacionales 
representa un riesgo para la seguridad de la sociedad estadounidense, además de que ninguno cuenta con 
antecedentes de carácter criminal. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 7, JERÓNIMO ANDREU Y ARIADNA GARCÍA) 
 
SENADO ABIERTO A UN PERIODO EXTRAORDINARIO: ESCUDERO 
 
El presidente del Senado, Pablo Escudero, consideró la posibilidad de convocar a un periodo extraordinario de 
sesiones para sacar adelante el nombramiento del fiscal anticorrupción, así como las reformas para la designación 
del fiscal General de la República. En entrevista, Escudero destacó que será importante entrar a una reflexión 
integral, que incluya no sólo al fiscal anticorrupción, sino también las reformas sobre la Fiscalía y el nombramiento 
de su titular. Al cuestionarlo si antes de que termine el periodo ordinario de sesiones la Cámara alta, el 30 de abril, 
podría aprobar los cambios del artículo transitorio que le quita el pase automático al actual procurador para 
convertirse en el fiscal general, Escudero dijo que no es prioridad de los grupos. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 9, 
ALBERTO MORALES Y JUAN ARVIZU) 
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BARBOSA ES UN CUENTACHILES: PADIERNA 
 
La coordinadora del PRD en el Senado de la República, Dolores Padierna, aseguró que en el reparto de espacios, 
por la nueva configuración del grupo parlamentario, ella no será “cuentachiles” como su antecesor Miguel Barbosa.  
En entrevista con El Universal, rechazó que su bancada, que pasó de 19 a ocho integrantes, esté disminuida tras la 
salida de legisladores. Señaló que no se marea con el nombramiento de coordinadora, al tiempo que advirtió que 
inició una auditoría a los recursos del grupo, en donde ha encontrado “lagunas” de senadores que fueron 
“privilegiados” con recursos y asesores. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 6, ALBERTO MORALES Y JUAN 
ARVIZU) 
 
URGE LEY PARA EL EJÉRCITO: GOBERNADORES PANISTAS 
 
Los 10 gobernadores emanados del PAN urgieron al Congreso de la Unión a discutir, debatir y eventualmente 
aprobar la Ley de Seguridad Interior y dar a las Fuerzas Armadas un marco normativo a su participación en 
labores de seguridad pública en el país. Aceptaron que en estos momentos no se puede prescindir de la ayuda 
castrense, pero advirtieron que es “impensable” continuar bajo las condiciones actuales, por lo que cada militar 
debe ser sustituido en el corto plazo por un policía confiable, honesto y profesional, establecieron en un 
pronunciamiento público. Agregaron que desde hace algunos años, los grupos del crimen organizado en el país se 
han transformado y las instituciones de seguridad pública no solamente tienen la tarea de combatir el narcotráfico, 
sino también de enfrentar una red criminal diversificada. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, FRANCISCO RESÉNDIZ) 
 
ADMITEN INACTIVIDAD DE COMISIONES DE DIPUTADOS 
 
Las bancadas del PRI, PAN, PRD, MC y Morena adelantaron que el tema de la baja productividad y el alto número 
de asesores que tienen las 56 comisiones del Palacio Legislativo de San Lázaro será revisado al interior de la Junta 
de Coordinación Política en los próximos días, luego de que se dio a conocer que en 20 meses los mexicanos han 
pagado 57 millones 120 mil pesos para mantener las 56 comisiones ordinarias de la Cámara baja, aunque muchas 
de ellas sean poco productivas. En entrevista, el presidente de la Junta de Coordinación Política, el perredista 
Francisco Martínez Neri, expresó que es grave que haya 713 asesores y sin producción, porque evidencia cuánto 
cuesta al país este tipo de asuntos. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, HORACIO JIMÉNEZ) 
 
LA CONAGO DENUNCIA ESQUEMA PARA DESVÍOS 
 
El gobernador de Morelos, Graco Ramírez, reveló que existen despachos contables que “presumen de una gran 
eficiencia fiscal”, que proponen a los gobernadores del país incurrir en esquemas que a la postre derivan en actos 
de corrupción, al desviar recursos federales, como ocurrió a los exgobernadores Javier Duarte en Veracruz y 
Roberto Borge en Quintana Roo. En entrevista en el Senado de la República, el también presidente de la 
Conferencia Nacional de Gobernadores, gregó que desde hace tiempo los gobernadores se dieron cuenta de que 
Javier Duarte “saqueaba” las finanzas de Veracruz. (EXCÉLSIOR, PORTADA Y PRIMERA, P. 1 Y 10, LETICIA ROBLES 
DE LA ROSA) 
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REVISIÓN AL TRATADO COMERCIAL PUEDE SER POSITIVO: CARSTENS 
 
Una revisión a la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte por los países firmantes 
puede ser positiva porque actualizará la relación que se firmó hace 23 años, afirmó Agustín Carstens, gobernador 
del Banco de México. Opinó que una parte de la subvaluación cambiaria es resultado de la incertidumbre que ha 
propiciado a México la serie de propuestas del presidente de Estados Unidos, Donald Trump. Al participar en una 
conferencia organizada por el Brooking Institute, Carstens ratificó la confianza del banco central de que se irá 
retomando paulatinamente la tendencia a la baja en los precios al consumidor hacia la meta puntual de +/-3 por 
ciento. (EXCÉLSIOR, DINERO, P. 9, ALICIA SALGADO) 
 
MÉXICO TIENE FORTALEZA ECONÓMICA 
 
No han variado las condiciones de solidez y solvencia financiera de México. Sigue cumpliendo plenamente los 
criterios de calificación para mantener vigente la Línea de Crédito Flexible del Fondo Monetario Internacional 
(FMI) y no está en riesgo de perder el apoyo que esto representa para el país, afirmó Christine Lagarde, directora 
gerente del organismo, durante la conferencia de apertura de las reuniones anuales de primavera de gobernadores 
del organismo y el Banco Mundial. Con relación a la Línea de Crédito Flexible, consideró que está proveyendo 
apoyo a la economía mexicana y, en este momento o coyuntura, “no vemos ningún elemento que ponga en duda la 
calificación requerida para mantener el acceso. México satisface todos los requerimientos de la Línea de Crédito 
con el FMI y no tiene por qué perderla”. (EXCÉLSIOR, PORTADA Y DINERO, P. 1 Y 9, ALICIA SALGADO) 
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